

Sigue la mata dando

FERNANDO A. SESMA VILLALPANDO

Al recorte al gasto público (124 mil millones de pesos), realizado hace algunas semanas por Luis Videgaray no se la ha dado su dimensión real y ya causo algunos daños en diversas áreas, por ejemplo la calificadora Moody's, al igual que algunos bancos e instituciones financieras, modificaron las expectativas de crecimiento del país. Así, para Moody's, que a principios del año había pronosticado que –ahora sí– México alcanzará un 3.3 por ciento de incremento del PIB, lo transformó después de la declaración del “financiero del año” a 2.5 por ciento; para Banamex será de 3.0 por ciento, y el grupo financiero “Ve por Más” de 2.8 por ciento. ¡Qué cambio! Aunque la actual administración sigue sosteniendo su percepción que es de un 3 a un 4.0 por ciento.

Desde la instauración del modelo neoliberal, México ha crecido de manera desigual y, según lo comentó recientemente la consultora Minsky. Hay dos México: “Un México que cuenta con un sector exportador fuerte y competitivo; y otro atrasado y poco productivo.”

Además., el país muestra ahora una mayor debilidad ante los ataques especulativos de origen financiero, como lo reconoció el FMI cuando ratificó la fragilidad de los capitales mexicanos: “México es vulnerable a la volatilidad financiera” aspecto que parece tampoco preocupar a la tecnocracia/itimita/neoliberal, la cual está más interesada en seguir elaborando discursos triunfalistas con altas expectativas de crecimiento del país. Sin reconocer que la economía en general sigue decreciendo.

Los indicadores arriba expresados serían más que suficientes para hacer refle-

xionar, a los responsables de emitir declaraciones imprudentes, como la realizada en días pasados por el Banco de México, esta organización se niega a reconocer las fallas de la otrora fuerte economía mexicana, y como siempre responsabilizó del próximo debacle financiero a factores externos e internos, dentro de los cuales destacó: “La caída de los petroprecios; inseguridad y a un aumento del descontento social.”

En otro orden de ideas ya desde hace algunas semanas los asuntos electorales, han comenzado a posesionarse de las principales páginas de los diarios, proceso que se vivirá en las semanas por venir; sin faltar en ellas las famosas encuestas, dizque indicadoras de la “opinión pública” así se publicó en uno de ellos, una elaborada por Parametría, la cual puntualizó lo siguiente: “32 puntos de preferencia electoral para el partido en el gobierno (...) y seis puntos abajo Acción Nacional con 26, y la izquierda (sic) representada por el PRD goza de 13 puntos.” Todo parece indicar como lo señaló atinadamente Carlos Fuentes, cuando se iban a realizar comicios federales: “A los mexicanos nos gusta ser masoquistas.”